

Vorwort

Wie in den Vorjahren bringt der Jahrgang 1958 des Statistischen Jahrbuches einen Überblick über die wichtigsten Ergebnisse der amtlichen Statistik. Der Band konnte durch die Aufnahme neuer Statistiken bereichert werden. Er enthält u. a. die Ergebnisse der Bundestagswahl 1957, der Wohnungsstatistik 1956/57, der Handwerkszählung 1956, der Erhebung über die Nettoleistung in der Industrie und der Lohn-, Einkommen- und Körperschaftsteuerstatistik 1954 bzw. 1955. Die Neuberechnung des Sozialprodukts, die im Jahrbuch 1957 nur zu jeweiligen Preisen enthalten war, ist nunmehr auch zu konstanten Preisen dargestellt.

Trotz dieser Erweiterung des Inhaltes ist die Handlichkeit des Bandes dadurch erhalten worden, daß einige Sachgebiete straffer dargestellt wurden. Nach Möglichkeit wurden ältere Ergebnisse nur gekürzt wiedergegeben, so daß der Umfang des Jahrbuches 1958 gegenüber dem Vorjahr sogar etwas verringert werden konnte.

Das Zahlenmaterial über das Saarland konnte in großem Umfang in die Tabellen für das Bundesgebiet eingebaut werden, da die Statistiken des Saarlandes weitgehend an die Bundesstatistik angepaßt worden sind. Lediglich bei den in Währungseinheiten dargestellten Tatbeständen lassen sich gemeinsame Tabellen für das Saarland und die anderen Bundesländer vorerst noch nicht aufstellen.

Allen Stellen, die das Statistische Jahrbuch durch die Lieferung statistischen Materials bereichert haben, möchte ich erneut danken.

Wiesbaden, im Juni 1958

Der Präsident des Statistischen Bundesamtes
Dr. Gerhard Fürst